

#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

#### ACTA Nº 19 Desarrollo de la Sesión Ordinaria

En la parroquia Noboa a los 15 días del mes de octubre del 2025, se reúnen las autoridades del periodo 2023-2027 en la oficina de la secretaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, en sesión ordinaria a las 09H00 am a tratar el siguiente orden del día:

#### 1. Constatación del Quórum Reglamentario.

La señora secretaria/tesorera constata el quórum reglamentario, encontrándose presente los siguientes señores vocales:

Lic. Mayra Suárez Baque – Presidenta.

Sr. Paul Aguas Yugcha – Vicepresidente.

Sr. Sergio Bravo Vera - Primer Vocal Principal.

Sra. Celeste Tello Patiño – Segundo Vocal Principal.

Sra. Shirley Pilay Muñiz – Tercer Vocal Principal.

Encontrándose presente la los vocales se deja constancia la secretaria que si existe el quórum reglamentario.

#### 2. Instalación de la sesión.

La señora Presidenta da por instalada la sesión a las 10:37 am.

#### 3.- Lectura y aprobación del orden del día.

Luego de ser leído el orden del día, la señora secretaria pregunta a los presentes si están de acuerdo, donde todos aprobaron dicha lectura.

### 4.- Lectura y aprobación del acta anterior de la reunión ordinaria realizada con fecha 24 de septiembre del 2025.

La Econ. Mariela Baque secretaria/tesorera procedió a dar lectura del desarrollo de la reunión ordinaria dada el 24 de septiembre del 2025, exponiendo detalladamente todo lo expuesto de manera verbal por la señora presidenta, el señor vicepresidente y los señores vocales principales, dando por aprobada dicho desarrollo.



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

#### 5. Intervención de la presidenta e información de las actividades y gestión realizada.

A cada uno de ustedes, gracias por su presencia, les voy a dar a conocer mis actividades desde el día 24 de septiembre hasta el día 14 de octubre del año 2025. Con la bendición de Dios, pues hemos llegado a la sesión ordinaria número 19. Trabajando por el desarrollo y bienestar de nuestra querida parroquia Noboa.

El 24 de septiembre, en este día participé aquí en el GAD parroquial de una capacitación que fue dirigida a la escuela del productor agrícola de la comunidad El Encuentro y de aquí Noboa Centro. Donde a través de la facilitadora del proyecto, la ingeniera Evita Alarcón, se entregaron plantas frutales, ornamentales y maderables a todos los participantes de las escuelitas del productor que tenemos aquí en nuestra querida parroquia Noboa., como es El Encuentro y Noboa Centro. Bueno, también tuvimos la presencia de los técnicos de la prefectura de Manabí, donde ellos fueron los encargados de entregar estas respectivas plantitas.

Muy agradecidos, también el apoyo de nuestro prefecto de Manabí como la máxima autoridad de la provincia. Los beneficiarios quedaron muy agradecidos por este apoyo que es muy fundamental y a la vez aporta al cuidado del medio ambiente y la reforestación.

El día 24 realicé la supervisión de los trabajos que se está llevando en coordinación con la prefectura de Manabí en la comunidad La Mocorita, San Jacinto, El Zapán. Donde allí ya había llegado el equipo de afirmado, maquinaria, motoniveladora, tractor y tanquero, donde se está ubicando material de cantera en tramos puntuales. Como se tenía coordinado con la prefectura de Manabí, gracias al apoyo y la visita también que tuvimos de nuestro prefecto, el economista Leonardo Orlando, y se está cumpliendo.

El día 25 de septiembre, supervise el proyecto decoración con globos, me parece muy importante y a la vez me complace el corazón de ver el compromiso de cada una de ellas, por aprender y luego que puedan también emprender. Porque esto es muy importante, aportar con estas clases de capacitaciones, ya que es una ayuda para nosotros como gobierno parroquial ir avanzando hacia el desarrollo de nuestra parroquia a través de estos cursos. Es muy importante porque nos permite ir avanzando hacia el desarrollo con más proyectos sobre todo que los participantes, han puesto esas ganas de aprender, ojalá que la UNESUM nos siga apoyando, con estos proyectos para seguir hacia el desarrollo de nuestra querida parroquia.

El 26 de septiembre, en este día mediante invitación del licenciado Magíster David Chávez participé en el juramento de bandera de esta noble institución. Alrededor de 30 estudiantes



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Y este día también, estuve supervisando los avances del trabajo en la Comunidad del Congo. Bueno, en este día se pudo observar la colocación de material por parte de la Prefectura de Manabí, que está dentro del convenio.

He estado coordinando mediante la solicitud también de los moradores. Ya se le había dicho al ingeniero Marcel Guillén, que es el supervisor de la obra, que los moradores habían solicitado colocar material 200 metros hacia dentro de la capilla de la Comunidad del Congo y se le había considerado 400-500 metros ahí en el ramal donde vive don Luis García, entonces esto se ha estado coordinando con el técnico y también con el delegado del técnico, que es el ingeniero Isaac Pachay.

En este día tuve el acompañamiento del ingeniero Junior Ponce, nuestro administrador de contrato, bueno, porque él también forma parte de este convenio y él también está realizando la supervisión. En este día también, me trasladé a la comunidad Andresillo Centro, donde allí pude observar que estaba la maquinaria excavadora, realizando la socavación para la colocación de la alcantarilla de 1500 milímetros. Aquí, bueno, tuve la conversación con el ingeniero residente de la obra, el ingeniero, no me acuerdo el nombre de él, pero es apellido Ponce, él es el residente de la obra y también se mantuvo la conversación con don Armando, que es el maestro mayor de la obra, quien está a cargo también de la construcción de la obra de las tres alcantarillas en la comunidad Andresillo Centro, el Guional.

En este día también me trasladé a la comunidad La Guayaba Abajo, donde también hice la supervisión allí del cerramiento de la cancha en esta querida comunidad, donde ya tenía un avance de un porcentaje de cerca del 95%.

Ya casi estaba por culminar la obra, que está a cargo el ingeniero Pablo Pincay, y también estaban tres ayudantes, y un señor de la misma comunidad, que se le dio la oportunidad para que trabaje en esta obra y a la vez apoyar el desarrollo económico de la comunidad, como se ha venido coordinando.

El día 27 de septiembre me trasladé a la supervisión de la construcción de las alcantarillas. Estuve presente también en la comunidad Andresillo Centro, donde ya estaban colocando los nueve tubos de 1.500 aquí se observó que la obra ya estaba avanzando, también en este día habían llegado los ocho tubos para la alcantarilla de 2.000 milímetros en la misma comunidad Andresillo Centro, claro, en otro tramo. También ya en ese día habían llegado ya las alcantarillas, son nueve, pero en este día habían llegado ocho.

Estuve conversando con el maestro Mayor el avance de la obra y que me pareció muy importante, yo tuve una conversación con el ingeniero Walter, que es el contratista, que ya



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

los plazos prontos se le cumplen, que es el 3 de noviembre, también por ese tiempo que está ya cerca, están trabajando con prontitud y están teniendo un avance muy significativo en la construcción de la obra.

El día 29 de septiembre, en este día también estuve realizando la visita y supervisión de los niños aquí que están ensayando en el proyecto Manabí te cuenta una historia. Bueno, me parece muy importante este proyecto porque me he dado cuenta que los niños sí están interesados.

Ahorita el profesor John Cantos, él los cita por medio de, por grupos. Ya no vienen todos los niños porque ya ahorita él está ensayando ya con instrumentos que él los ha prestado hasta que lleguen también los instrumentos que están dentro del convenio, me da mucha satisfacción ver los niños cómo han puesto este interés y esperamos tener los mejores resultados de este proyecto que está dirigido a nuestros niños y niñas y que a futuro tengamos los mejores artistas que no van a tener vergüenza en participar en el escenario con este proyecto cultural que hemos impulsado en convenio con la prefectura de Manabí y el gobierno parroquial rural de nuestra querida parroquia Noboa..

En este día también, estuve junto al facilitador del proyecto, al tecnólogo Patricio Mera, estuvimos en la comunidad Caña Brava donde ya culminó, el proyecto dirigido a jóvenes y niños y niñas. Estuvimos allí donde se entregó 16 certificados, a todos los participantes de la unidad educativa Eugenio Espejo de la querida comunidad Caña Brava. También se dio en este día la última capacitación dirigida a los padres de familia junto a los niños y niñas donde los padres quedaron muy agradecidos porque a través de este proyecto se logra fortalecer el desarrollo de sus niños y para guiarlos por el buen sendero de la vida.

El día 30 también en este día se ayudó a la comunidad Las Maravillas, con pintura para la demarcación de la cancha, bueno yo siempre estoy ayudando porque son bastantes los pedidos aquí se le ayudó con una pintura de esmalte. Pero lo importante es ayudar, a la gente que tiene estas necesidades sobre todo con pintura, con zinc, con manguera, cemento, balones, ahorita ya se nos viene el tiempo de la pintura de los cementerios, ya están llegando los oficios y ustedes saben porque esto no es que sale de proyectos ya entonces yo tengo que ver la manera de cómo poderles ayudar para poder quedar bien.

Nos quedó una pintura blanca ya se va para la comunidad San José y Medio que está entera la caneca que la teníamos aquí.

En este día 30 de septiembre, como ustedes tienen conocimiento compañeros, yo formo parte de la consejería provincial del gobierno provincial de Manabí tuvimos la sesión ordinaria con fecha 30 de septiembre del año 2025, donde me tocó mocionar el segundo punto que es el



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

conocimiento de aprobación del acta de la sesión ordinaria realizada el 25 de agosto del año 2025, para su aprobación como consejera del pleno del consejo provincial de Manabí.

El día 1 de octubre, en este día mediante invitación del compañero Jacinto Villamar, presidente del gobierno parroquial de la querida parroquia Sixto Durán Ballén, estuve participando del grande file cívico institucional y también estudiantil de nuestra querida y vecina hermana parroquia Sixto Durán Ballén al cumplir 88 años de Parroquialización.

El día 1 de octubre, en este día también, bueno, tuve la visita técnica Ella nos visitó para coordinar donde se iba a elegir la directiva de nuestro emblemático proyecto Entrenando Valores.

En este día tuvimos la presencia de la técnica, la licenciada Lidis Briones, donde se iba a elegir a la directiva de nuestro emblemático proyecto Entrenando Valores. Primero tuvimos una conversación porque ella va a ser la persona que va a dar la capacitación también a los padres de familia y a los niños que próximamente se estará dando esta capacitación. Luego me dirigía al Coliseo Abierto de nuestra querida, donde también me pude dirigir a los padres de familia, de los niños y niñas y jóvenes, adolescentes, de nuestro proyecto Entrenando Valores, agradeciendo también el gran aporte de parte de los padres de familia, sobre todo para mí lo más importante es la participación de los niños, que ellos se interesan por el desarrollo y bienestar de los niños, niñas y jóvenes a través de esta disciplina deportiva como es Entrenando Valores.

La señora Guadalupe, ella es la nueva presidenta de nuestro emblemático proyecto Entrenando Valores, que muy pronto pues estaremos acompañando también en las capacitaciones, en esta vez va a ser de manera general, la estaremos haciendo aquí en el auditorio del GAD Parroquial, reuniendo a los cuatro puntos de entrenamiento los padres de familia y los niños. No tenemos fecha todavía ella ya me estará diciendo porque me pidió el apoyo que se le ayude con refrigerio este día para brindarle a los asistentes.

Este día también, primero de octubre, estuve realizando la visita y la supervisión en el huerto familiar de esta querida Comunidad Resbalón.

Me dio mucha satisfacción y alegría, estuve con el facilitador también del proyecto, ver la participación, hay bastantes, sobre todo son mujeres, la participación es mayoritaria de mujeres, si hay hombres también, pero la mayor parte es mujeres, donde se han comprometido, sobre todo me gusta es el compromiso de parte de ellas y el interés de aprender, de capacitarse para mejores oportunidades, sobre todo la familia, ya que a través de este proyecto, pues ellas pueden seguir emprendiendo, ya que tienen todos los materiales que se les ha dotado, lo que vino dentro del proyecto, siempre me gusta preguntarles si ya les



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

llevó todo el material, pudimos constatar que está todo el material que está dentro del proyecto para poder impulsar este proyecto en esta querida comunidad. También estuvieron presentes las madres, se incluyó a las madres de los niños que están con DCI, de Desnutrición Crónica Infantil, de esta querida comunidad. La mayor parte de ellas, de las madres con niños con DCI, son jovencitas, me pude dar cuenta, pero se han interesado mucho en el desarrollo del proyecto, también han estado ellas siendo parte de la siembra de estas hortalizas.

En este día 2 de octubre, siempre me estoy dando la vueltita, en la comunidad San Jacinto, en la Mocorita del Zapán, donde seguían avanzando con la colocación de material esta obra es en coordinación con la Prefectura de Manabí, gracias al apoyo de nuestro prefecto de Manabí, el economista Leonardo Orlando, se va a poder dejar ayudado a estas tres comunidades, mejorando tramos puntuales, tramos que ya requerían de material de cantera, para que ellos tengan un mejor acceso a la vía principal y sobre todo lo más importante, es que ellos puedan sacar sus productos para el desarrollo de estas queridas comunidades.

El día 2 de octubre, también, bueno en este día también, he continuado supervisando el proyecto de decoración con globos que tenemos en coordinación con la Universidad Estatal del Sur de Manabí. Me dio mucha satisfacción ver cómo está avanzando el aprendizaje de todas las participantes y sobre todo la práctica, porque habían hecho unas decoraciones y me pareció muy bonito ver los detalles, sobre todo las ganas de aprender de todas las participantes. En este día 2 de octubre, en este día también estuve supervisando los avances de la obra del cerramiento de la Comunidad La Guayaba Bajo.

En este día tuve el acompañamiento del fiscalizador, el arquitecto Nicolás Arteaga, el técnico de la Conagopare Manaví, donde él nos hizo la fiscalización de esta significativa obra para la querida Comunidad La Guayaba Bajo, donde se pudo constatar y observar que la obra ya estaba en su 100% de culminación, ya había culminado la obra y poder observar cómo estaba contratada todas sus especificaciones técnicas, sobre todo cumpliendo los rubros, los rubros de esta obra muy importante para la querida Comunidad La Guayaba Bajo. Solo faltaba ahí, faltaba nomás, pero eso ya está fuera de los rubros, en coordinación con el ingeniero Pablo, que estuvo a cargo de esta obra, faltaba hacer la demarcación de la cancha, bueno ahí estaba, había coordinado con el dirigente hacer la limpieza de la cancha, lavar y para hacer la demarcación. Y el ingeniero justo ayer me dijo, porque le he estado haciendo la pregunta, porque al 1 de noviembre vamos a hacer la inauguración, compañeros, la inauguración de la cancha en la Comunidad La Guayaba Bajo para que nos puedan acompañar.

También en este día tuvimos, ya que vino el fiscalizador, tuvimos supervisando la obra de la comunidad, de la construcción de las tres obras de drenaje en la comunidad de Andresillo



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Centro Guional con las alcantarillas tubulares de 1.500 y 2.000 milímetros, donde él pudo también darse cuenta del avance, que tenía la obra, porque ya en este día ya se estaban haciendo las aletas de la primera alcantarilla de 1.500 y donde también estaban colocando una parte ya del enrocado. Él allí nos ha hecho una observación, que ya yo lo he estado preguntando en la parte jurídica y la parte lo que es también de compras pública, porque ustedes saben que todo debe de ir ajustado a la ley, él ha hecho una observación que ha habido un aumento de presupuesto, él nos tiene que pasar un informe, porque esto no es así nomás, tiene que ser un informe emitido por él.

Este día 3 de octubre, en este día estuve también supervisando, los trabajos en la comunidad del Congo, donde gracias al apoyo de nuestro prefecto de Manabí, se continuaba transportando material, también tuve la conversación con el ingeniero Isaac Pachay, delegado del ingeniero Marcel Guillén, que es el administrador de la obra que fue un convenio con el GAD Parroquial de la Unión de Jipijapa y la Prefectura de Manabí, y gracias al apoyo de nuestro prefecto Leonardo Orlando se pudo realizar esta obra y en la cual ellos también como Prefectura de Manabí ya están cumpliendo en los metros cúbicos que faltaban para esta querida comunidad y que se va a ayudar también a estos ramales en los metros cúbicos que está considerado. Este día me acompañó, la compañera Shirley Pilay, vocal del GAD Parroquial, el ingeniero Ponce como administrador de contratos y el joven Marcelo Pincay que es pasante de la Universidad Estatal del Sur de Manabí.

El día 6 de octubre, estuve de visita en la escuela del productor de aquí de Nuevo Centro, donde ellos habían preparado ya un biol, tuve una conversación con todos los participantes que están dentro de este significativo proyecto donde también me pidieron el apoyo que se les ayude con un rollo de sarán, son 100 metros, que será para beneficio de las dos escuelas, de Nuevo Centro y de la Comunidad Resbalón.

Se le ha estado apoyando con la colocación de la tierra negra, solo que nos falta todavía es la arena, porque no tenemos la volqueta, el señor Jorge, Baque, que estaba transportando material, también se han detenido los trabajos por falta de producción de material de cantera y él me quedó a ayudar para transportar esta arena. Ya solo nada más estamos esperando que se continúe con el transporte porque también se ha solicitado al municipio que nos apoye por medio de oficio, que nos apoyen con una volqueta y si ellos nos mandaran lo más pronto sería muy bien, porque la escuela del productor está esperando la arena, porque ellos se les atrasa también la siembra de cacao y de café como se tiene especificado.

Este mismo día me trasladé a la comunidad San Jacinto, La Mocorita, el Zapán y ya observé que ya habían puesto material ahí por donde el señor Tito Pihuave por la bomba de la comunidad La Mocorita.



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

La loma de la comunidad La Mocorita que conecta con el Zapán, ya esta loma ya quedó habilitada, apta para el paso de transporte de vehículos, de motos, también peatonal, ya se dejó esta loma habilitada, le pasó el equipo de afirmado, se le puso material de cantera, que no permitía que las motos, subieran con facilidad. Ahorita ya está habilitado este tránsito. Gracias al apoyo de nuestro prefecto, el economista Leonardo Orlando, podemos dar solución también, porque el tema de la vialidad, siempre lo he dicho que es demasiado importante, porque nuestros agricultores, nuestra parroquia la mayor parte es zona rural, no pueden sacar sus productos si no tienen un camino habilitado.

El 6 de octubre, tuve la conversación con el señor alcalde, estuvo también el compañero Paul, creo que había ido por otro asunto, pero le dije que me acompañe, donde pude coordinar con el señor alcalde sobre los estudios que nosotros enviamos a realizar, yo le llevé impreso sobre todo el presupuesto de las 4 obras que priorizamos lo que es la construcción de este canal como desagüe en la comunidad del Rosario, para permitir que no se venga el agua por el medio de la vía, esto salió más o menos un presupuesto de 20 mil y algo, no me acuerdo las cifras exactas, pero sí es de 20 mil, lo podemos impulsar desde el gobierno parroquial, si es que Dios nos permite y estamos con vida para el presupuesto del año 2026, que pronto lo estaremos haciendo también. Entonces yo conversé con el alcalde sobre las 4 obras de drenaje, sobre todo los 3 ducto cajón y el puente colgante de la comunidad del Rosario, el ducto cajón de la Santa Margarita, del Presidio Centro y del Río Plátano.

El día 7, en este día también estuve supervisando aquí en la comunidad Andresillo Centro, en la construcción de la alcantarilla de 1500, donde en este día pude observar que ya se había hecho otra parte del enrocado donde tiene la salida el agua de la alcantarilla y también ya se habían construido las aletas, le habían ya está alcantarilla ya casi está terminada, solo ya he conversado con el contratista de una piedra que ha sobrado en la parte de arriba, que es una piedra grande, para que continúe siendo el enrocado porque es en una parte alta y de ahí se va a ir yendo al momento que llueve .

En este día siete también, tuve en el proyecto se da aquí en el auditorio, siempre estoy allí viendo cómo se desarrolla, cómo continúa el avance del proyecto Manabí te Cuenta una Historia y me da mucha alegría que los niños estaban ya practicando con la trompeta, donde él le enseñaba a los niños con las notas musicales y me da mucha alegría ver cómo los niños ponen ese interés en la práctica.

Esperemos tener los mejores resultados en este proyecto. También el día siete estuve de visita en el Centro de Rehabilitación Física donde también le pude dar a conocer al licenciado que ya se le había considerado la compra del escritorio como él lo había solicitado y él estaba muy contento porque él utilizaba dos mesitas del Infocentro.



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

El día 8 de octubre, en este día, estuve visitando y supervisando el huerto familiar de la comunidad el Rosario compartí una conversación con los participantes de de la comunidad Rosario, lo tuvimos que hacer dentro de la escuelita, ya con el respectivo permiso del licenciado Franklin Toala, donde también les dí a conocer a ellos que pronto será la clausura, compañero anoten, la clausura del proyecto será el día miércoles 22, pero lo vamos a hacer en la comunidad, en esta vez no lo vamos a hacer aquí, lo vamos a hacer en la comunidad El Rosario, será a las 9 de la mañana, y en resbalón será a las 2 de la tarde.

El día 8 de octubre en este día, estuve en la comunidad La Ciudadela, San José Medio La Ciudadela, donde en ese día estuve reuniéndome allí con las familias, con los padres de familia de los niños, niñas y adolescentes, jóvenes y adolescentes, del proyecto Entrenando Valores. Bueno, pudimos conversar acerca del proyecto, de cómo se está dando el proyecto, también a petición del licenciado Jesús Macías, que le ayudara socializando más a profundidad el proyecto, porque hay papitos nuevos que han ingresado al proyecto y me dio mucha satisfacción que ellos están muy contentos de continuar el proyecto en este sector como es San José Medio La Ciudadela

El día 13 hice la entrega, entrega de escritorio al Centro de Rehabilitación Física. y ya se coordinó que ya haga la entrega de esas dos mesitas que son del Infocentro. Aquí también, compañeros, aquí también teníamos una mesita del Infocentro, bueno, sí la veo todavía allá, pero bueno, yo ya le di la disposición que entregaran, al Infocentro.

El día 14 me dirigía a coordinar con el operador de la máquina tractor de la Prefectura de Manabí, donde también pude supervisar la apertura del Camino Veranero de la Comunidad Al Naranjo, de la Comunidad Buenavista, que se realizó con tractor de la Prefectura de Manabí.

El día de ayer, como ustedes tienen conocimiento, compañeros, sobre todo les agradezco la presencia del compañero Paul Agua, de la compañera Shirley, que estuvieron presentes el día de ayer, ya que veníamos coordinando un evento por el día del adulto mayor que se celebró el 1 de octubre. No pudimos compartir este día con nuestros adultitos mayores, nosotros contamos ya con un grupo de adultos mayores y personas con discapacidad, se les denominó el nombre Semillitas de Sabiduría. Compartimos ayer con ellos mediante música, gracias al apoyo también de don Patricio, que nos ayuda a coordinar.

También supervise los trabajos de la construcción de las tres alcantarillas, pude observar que ya se habían colocado los tubos de 2000 en la segunda alcantarilla que es por donde el señor, bueno, apellido Sornoza, esta alcantarilla quedó ubicada ahí en la comunidad Andresillo Centro y la tercera alcantarilla en la comunidad el Guional. Ya se habían colocado los nueve



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

tubos que corresponden a cada alcantarilla de 2000 milímetros en la tercera alcantarilla, bueno, ahí ya estaban construyendo para hacer las aletas, ya ahí se dejó coordinado porque tienen que hacer un desagüe en la loma del Guional para que toda esa agua que viene de la loma venga a drenar la alcantarilla.

# 6.- DAR A CONOCER SOBRE EL PROYECTO DE LA "ADQUISICIÓN DE UNA RETROEXCAVADORA DE HASTA 100HP COMO EQUIPO MULTIPROPÓSITO BÁSICO PARA LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO DE LA PROVINCIA DE MANABÍ", ENTREGADO AL BDE Y APROBADO.

Compañeros nos aprobaron ya el crédito, el financiamiento para la adquisición de esta herramienta tan importante, de trascendental importancia para el desarrollo de nuestra querida parroquia Noboa y que vamos a dejar sembrado, lo considero un legado, porque nuestra parroquia al momento todavía no ha adquirido esta clase de herramienta, ya tenemos el cupo de financiamiento aprobado, nos llegó al correo para enviar el siguiente trámite que continúa, que son unas certificaciones que hay que llenar, entonces ya estamos bien avanzados.

Con la bendición de Diosito, ojalá que podamos muy pronto tener esta clase de herramienta para nuestra querida parroquia Noboa, sobre todo para nuestras comunidades, que son el pilar fundamental del desarrollo de la parroquia. Tuvimos que pedir al municipio que nos dé como comodato para poder nosotros tenemos que dejar el recurso para construir allí un cerramiento para guardar la máquina.

# 7.- DAR A CONOCER SOBRE EL PROGRAMAS PARA LA DIFUSIÓN Y PROMOCIÓN DE LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS ADULTAS MAYORES DE LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTON 24 DE MAYO, SUBIDO AL PORTAL DE COMPRAS PÚBLICA Y ADJUDICADO.

Es un proceso de adultos mayores vamos a compartir con los adultos, con representantes de los adultos mayores y con los dirigentes comunitarios. Es un proceso de capacitación.

Como para dar a conocer esta parte muy importante que muchos no conocemos, porque yo me he dado cuenta en el cuidado de nuestros adultos mayores y personas con discapacidad, ya que muchos desconocemos y vamos a aprovechar, ya que tenemos también este grupo muy grande, muy selecto de adultos mayores y personas con discapacidad, por eso lo hemos coordinado con sus representantes.



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Se hizo la compra de la silla, de 100 sillas, el escritorio para el centro de rehabilitación y el archivador.

Ya contamos con esta silla. Eso sí, me gustaría, compañeros, que quede dentro del acta, para que sean solo exclusivas para uso del GAD Parroquial.

8.- CONOCIMIENTO DEL PROCESO DE LOGISTICA DE EVENTOS CIVICOS Y SOCIALES POR CONMEMORARSE 104 AÑOS DE PARROQUIALIZACION DE LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO, PROVINCIA DE MANABÍ, ADJUDICADO.

Este proceso se nos escapó de la mente poner este punto, en la sesión anterior, por lo tanto para que quede dentro del orden del día se lo tuvo que ubicar, como es de conocimiento de ustedes compañeros es el proceso que fue destinado a nuestras fiestas de Parroquialización.

9.- CONOCIMIENTO DEL PAGO DE PLANILLA N°1 POR UN VALOR DE 24.471,40 DE LA CONSTRUCCIÓN DE TRES OBRAS DE DRENAJES ALCANTARILLAS TUBULARES D1500 Y 2000MM EN EL SITIO ANDRESILLO CENTRO GUIONAL DE LA PARROQUIA RURAL NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO PROVINCIA DE MANABÍ, PROCESO NO. MCO GADNOBOA-2024-001, A FAVOR DEL ING. WALTER LÓPEZ CONTRATISTA DE LA OBRA.

Se le hizo este pago de planilla número uno por un valor de 24.471,40 de la construcción de tres obras de drenaje alcantarillas tubulares de 1.500 y 2.000 en el sitio Andresillo Centro Regional de la parroquia Noboa, provincia de Manabí Esto fue a favor del ingeniero Walter López, contratista de la obra.

10.- Intervención de los vocales de las actividades realizadas.

Vicepresidente Sr. Paúl Aguas.

29-09-2025

En este día junto a los compañeros vocales nos trasladamos a la comunidad Guayaba abajo a la inspección de los trabajos del cerramiento de la cancha de uso múltiple de dicha comunidad. Trabajo q lo realiza el Gad Parroquial.

1-10-2025

Estuve presente en la elección del comité de Padres de familia del Proyecto entrenando valores quedando como presidenta la Sra. Guadalupe Baque.



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

6--10-2025

En este día me traslade a la parroquia Sucre donde mantuvimos un conversatorio juntos con la compañera Presidenta y el señor Alcalde del cantón 24 de Mayo, dónde abordamos varios temas como obras q se van a realizar en la parroquia Noboa.

7-10-2025

En horas de la tarde inspeccionamos juntos con la compañera Celeste Tello el parque infantil dónde presenciamos q las puertas están desoladas, juegos infantiles dañados, luminarias dañadas, falta de Materiales de Aseo.

8-10-2025

En este día supervise los trabajos de los entrenadores del proyecto entrenando valores Jesús Macías y del ayudante Richard Toala trabajos que cumplen con cabalidad.

13-10-2025

En este día juntos con los compañeros Celeste Tello y Shirley Pila y nos trasladamos a la comunidad Andresillo Centro a inspeccionar los trabajos q se están realizando sobre la construcción de 3 cunetas tubulares. Trabajos q se están desarrollando por parte del Gad Parroquial Noboa.

14-10-2025

Participé del homenajea se realizó a los Adultos Mayores y personas con discapacidad por conmemorarse el día del adulto mayor evento q se realizó en el auditorio del Gad Parroquial Noboa.

#### Vocal Sergio Bravo.

Lunes 29 de septiembre

Visita a la Guayaba Abajo en compañía de los vocales Paul Aguas, Celeste Tello y Shirley Pilay para fiscalizar la obra que se estaba realizando en esta comunidad como es el cerramiento de la cancha con tubo y mallas y muro de hormigón se pudo observar que el cerramiento está casi terminado, faltando por colocar las puertas y soldar las mayas en las partes de abajo.



**DESARROLLO Y BIENESTAR** 

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Martes 30 de septiembre

A partir de las 11:H00 estuve en el GAD Noboa para compartir el almuerzo con los adultos mayores y personas con discapacidad, se logró compartir el almuerzo con normalidad a todas

las personas que asistieron al GAD (70 participantes).

Miércoles 1 de octubre

Recorrido por la vía San José Afuera el Congo para verificar el acarreo de piedra en la vía del Congo, observando que las volquetas siguen realizando el acarreo y que una parte del material esta regado pero no está totalmente compactado por que el tanquero nunca ha llegado y la piedra se está levantando, según moradores esperan que no suceda lo mismo que

el año anterior que solo el rodillo trabajo, pero tampoco nunca llego el tanquero.

Lunes 6 de octubre

A partir de las 9:00 horas realice un recorrido por la vía San José, Guional, Andresillo Abajo dándome cuenta que la vía esta abierta pero en pésimo estado, después del Guional observe que las dos primeras alcantarillas no están hechas pero si las más grande que está cerca del Caserío de Andresillo Abajo lo cual está terminada y en el momento de la visita encontré trabajando a tres personas que estaban sacando el encofrado que se había utilizado para

realizar el ducto.

Estas personas eran Eduardo Reyes Vélez, Bryan Reyes Reyes y Hermen Reyes López los

cuales explicaron que el encargado de la obra no había llegado.

Martes 7 de octubre

A partir de las 10:30 horas estuve en el GAD Noboa, para compartir un almuerzo con los adultos mayores y personas con capacidades especiales, este almuerzo es financiado por el GAD en favor de los grupos prioritarios y esta a cargo del señor Patricio Mera en este día



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

llegaron aproximadamente 70 personas las cuales se sintieron contentas por la atención que se les da.

#### Miércoles 8 de octubre

En este día realice la visita a la comunidad San Jacinto Mocorita donde pude observar que la vía desde San Jacinto a la Mocorita está en perfecto estado y en este día la vía estaba siendo regada por un tanquero de la prefectura, en este mismo día visite la cancha de tierra de la Mocorita adentro donde los señores Reyes la cual se estaba arreglando con maquinaría del municipio de 24 de Mayo.

#### **Vocal Celeste Tello.**

- Lunes 29 de septiembre. En compañía de los compañeros vocales del GAD, realizamos una visita a la comunidad La Guayaba Abajo con el fin de verificar el estado y avance de los trabajos de cerramiento de la cancha de uso múltiple. Esta actividad tuvo como propósito constatar en territorio que la obra se esté ejecutando conforme a lo planificado, garantizando así que se cumplan los objetivos establecidos en beneficio de la comunidad.
- Jueves 02 de Octubre. Tuve la oportunidad de participar en una capacitación impartida por personal del Distrito de Salud, cuyo tema central fue: "Factores protectores y factores de riesgo de la salud mental". Esta jornada formativa resultó de gran importancia, ya que permitió profundizar en el conocimiento de los elementos que influyen positiva o negativamente en el bienestar emocional y psicológico de las personas.
- Martes 07 de octubre. Tuve el agrado de participar en un almuerzo comunitario junto a personas de la tercera edad y con discapacidad, en el marco del proyecto social destinado a promover la inclusión, el respeto y la convivencia. Esta actividad fue organizada con el objetivo de compartir un momento ameno, fortaleciendo los lazos afectivos y el sentido de comunidad y en horas de la tarde en compañía del



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

compañero Paul Aguas nos dirigimos al Parque Infantil en donde pudimos observar el deterioro de los juegos infantiles, una puerta caída y las luminarias no encienden.

- Miércoles 8 de octubre. Realicé una visita técnica para observar los trabajos de reconformación de la vía Zapan Mocorita, una obra ejecutada por la Prefectura de Manabí. Esta intervención reviste gran importancia, ya que permitió sellar los tramos afectados por grietas, causadas principalmente por las lluvias intensas de la época invernal.
- Lunes 13 de octubre. En compañía de los compañeros Shirley Pilay y Paul Aguas, nos dirigimos a la comunidad Andresillo Centro, donde el GAD Parroquial de Noboa se encuentra ejecutando la construcción de tres alcantarillas tubulares como parte de un proyecto de mejoramiento de infraestructura vial.
  Durante la visita se pudo evidenciar que una de las alcantarillas ya construidas presenta detalles que requieren ser corregidos, con el fin de evitar posibles

#### Vocal Sra. Shirley Elizabeth Pilay Muñiz

Fecha: Viernes 26 de septiembre

Asistí a una capacitación de escuela de ganadería con la participación de 20 participantes y Dr. Ernesto Salto Duran.

inconvenientes futuros, especialmente durante la temporada invernal.

Fecha: Lunes 29 de septiembre

Realizamos la inspección con los compañeros vocales en la comunidad Guayaba abajo para verificar la obra de construcción del cerramiento de la cancha múltiple.

Fecha: Martes 30 de septiembre

Asistí al almuerzo de adultos mayores y personas con discapacidad con la presencia del capacitador y compañeros vocales.

Fecha: Viernes 3 de octubre

Hicimos la visita con la presidenta Mayra Suarez a la comunidad el Congo en la cual nos estaban esperando moradores y nos dirigimos a la reconstrucción de la vía.

Fecha: Viernes 03 de octubre de 2025



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

Hice la respectiva entrega de obsequio para la fiesta de la comunidad Bijagual al Sr. Santiago Chavarria

Fecha: Martes 07 de octubre de 2025

Asistí al almuerzo de adultos mayores con la participación de 75 participantes y compañeros vocales, capacitador.

Fecha: Lunes 13 de octubre de 2025

Nos dirigimos con el compañero Paul, Celeste a verificar la construcción de las 3 alcantarilla en la vía Guional y Andrecillo centro.

Fecha: Martes 14 de octubre

Asistí al almuerzo de adultos mayores a la cual se realizó un pequeño evento por un mes de adultos mayores con la presencia de la Presidenta Mayra Suarez compañeros vocales y capacitador.

#### 11.- Resoluciones tomadas.

- DAR A CONOCER SOBRE EL PROYECTO DE LA "ADQUISICIÓN DE UNA RETROEXCAVADORA DE HASTA 100HP COMO EQUIPO MULTIPROPÓSITO BÁSICO PARA LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO DE LA PROVINCIA DE MANABÍ", ENTREGADO AL BDE Y APROBADO.
- DAR A CONOCER SOBRE EL PROGRAMAS PARA LA DIFUSIÓN Y PROMOCIÓN DE LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS ADULTAS MAYORES DE LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTON 24 DE MAYO, SUBIDO AL PORTAL DE COMPRAS PÚBLICA Y ADJUDICADO.
- CONOCIMIENTO DEL PROCESO DE LOGISTICA DE EVENTOS CIVICOS Y SOCIALES POR CONMEMORARSE 104 AÑOS DE PARROQUIALIZACION DE LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO, PROVINCIA DE MANABÍ, ADJUDICADO.
- CONOCIMIENTO DEL PAGO DE PLANILLA N°1 POR UN VALOR DE 24.471,40 DE LA CONSTRUCCIÓN DE TRES OBRAS DE DRENAJES ALCANTARILLAS TUBULARES D1500 Y 2000MM EN EL SITIO ANDRESILLO CENTRO GUIONAL DE LA PARROQUIA RURAL NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO PROVINCIA DE MANABÍ, PROCESO NO. MCO GADNOBOA-2024-001, A FAVOR DEL ING. WALTER LÓPEZ CONTRATISTA DE LA OBRA.



#### **DESARROLLO Y BIENESTAR**

NOBOA - 24 DE MAYO - MANABI

- EL CUERPO COLEGIADO DEL GAD PARROQUIAL RURAL DE NOBOA, ESTABLECE QUE LAS 100 SILLAS ADQUIRIDAS SOLO SEAN PARA USO EXCLUSIVO DE LA INSTITUCIÓN, Y SOLO PODRÁN SER PRESTADAS LAS YA EXISTENTES DE ACUERDO AL ART. 39 DEL REGLAMENTO INTERNO.

#### 12.- Clausura de la reunión.

Siendo las 13:50 pm minutos se dio por terminado la sesión.

Lic. Mayra Francisca Suárez Baque
PRESIDENTA DEL GADP NOBOA

Econ. Mariela Baque Tomalá

SECRETARIA/TESORERA DEL

GADP NOBOA